

22 DE OCTUBRE DE 2024.

**DIPUTADO JUAN MANUEL UTRILLA CONSTANTINO.
PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO.**

**ASUNTOS GENERALES:
TEMA: "CAFÉ EN CHIAPAS".**

Con su venia diputado presidente, compañeras y compañeros diputados, medios de comunicación, ciudadanía que nos ve a través de las diferentes plataformas sociales. El día de ayer, lunes 21 de octubre instalamos la comisión de café, que preside mi compañera Diputada Maritza Molina Molina, de la cual, soy vicepresidente, de acuerdo al Censo Agropecuario 2022, Chiapas es el primer productor de México, con el 41% de producción a nivel nacional y con una superficie de 250,000 hectáreas dedicadas a este cultivo aproximadamente 180.000 familias se dedican a esta actividad de la cual, dependen un millón de chiapanecas y chiapanecos que conforman 88 municipios y 15 regiones de nuestro de nuestro estado, creo que estas razones son suficientes para que se den cuenta de la importancia que tiene el café en Chiapas, más que un producto comercial, es una forma de vida, nos proporciona identidad y nos llena de orgullo; la región a la que represento al igual que Soconusco y Sierra son importantes productores de café, me gustaría comentarles, hacer historia que para mí es muy importante y que también es de orgullo y a la vez me da un poco de tristeza, tristeza porque ha faltado mucho apoyo para este tipo de cuestiones de café, desde hace más de un siglo en mi distrito y mi región se ha distinguido por la producción de este café de excelente calidad, reconocido por su sabor, estas condiciones permitieron un gran intercambio comercial en diferentes eh municipios del estado tanto a nivel nacional Esto llevó a que en Yajalón en los años 30, se construyera una pista de Aviación y fíjense que en los años 60 del siglo pasado, Yajalón estuvo dentro de nivel nacional después de CDMX y Acapulco; dentro del tercer lugar en vuelos, me dirán muchos, en serio no te creo, creo que en Chiapas, hay calidad y hay historia, juntos compañeros y compañeras respaldando el proyecto de nuestro líder Eduardo Ramírez, Chiapas volverá a

ser tomado en cuenta en el radar nacional el esfuerzo y la producción de este cultivo es un gran trabajo que hacen nuestros productores es un amor a la tierra es un arduo esfuerzo que hacen las familias completas para llevar a cabo este proceso de cultivo y quiero que sepan los productores de café que desde mis trincheras voy a defender el precio justo para los productores, que el precio justo se lo lleven los productores y no los coyotes, hoy también la Presidenta Claudia anunció a nivel nacional que va a fortalecer eh el Sureste, Chiapas, Tabasco y Veracruz en cuestiones de café miel y cacao esos son buenas noticias para todos los productores del sureste mejorar las condiciones económicas, sociales de los productores, también es una forma de abonar a la tranquilidad y a la paz social. Estoy seguro que con nuestro Gobernador Eduardo Ramírez Chiapas renacerá. Es cuanto.